

NOUVELLES DE ROME

Le 10 de janvier on annonçait de Rome, que les conférences cardinalices pour les Eglises orientales reprendraient leurs séances sous la présidence de Léon XIII. Jusqu'à présent, elles se sont occupées exclusivement des Eglises orientales comprises dans l'empire Ottoman. D'orénavant, elles examineront également la situation spéciale de l'Eglise roumène et de l'Eglise ruthène.

— Le Pape vient de publier deux Encycliques : l'une sur la Propagation de la Foi, l'autre adressée aux évêques des Etats-Unis. Dans la première, il fait un appel touchant à la générosité des fidèles du monde entier. Il les presse, sans diminuer les ressources à toutes les missions et à l'œuvre des *Ecoles d'Orient*, qu'il recommande également, de multiplier leurs aumônes en faveur des Eglises orientales. Ils permettront ainsi de réaliser les grandes vues de Sa Sainteté dans sa *Constitution apostolique* et répondront au plus chers desirs de son cœur. Dans son Encyclique à l'épiscopat américain, le Saint Père se plaît tout d'abord à rappeler avec quel empressement il a voulu prendre part à la grandiose célébration du quatrième centenaire de la découverte de l'Amérique par Christophe Colomb. Il fait remarquer que le premier soin du courageux et pieux découvreur du Nouveau-Monde a été de consacrer au Christ ces terres lointaines, et que les plus ardents continuateurs de son œuvre ont été des missionnaires catholiques, franciscains, dominicains et jésuites. Ce premier évêque des Etats-Unis, continue le Pape, était un grand ami de Washington, le fondateur de l'indépendance américaine—